

S.M./R.22

EL PROPAGADOR CIUDADELANO



ECO DE LA DEVOCION AL SAGRADO CORAZON DE JESUS

(Se publica con licencia de la Autoridad Eclesiástica y se reparte gratis, para contribuir á la difusión de buenas lecturas.)

Año XVII Ciudadela, 31 de Julio de 1918 Núm. 225

La suntuosa ofrenda de Ciudadela al Sagrado Corazón de Jesús

QUÉ bella cruzada la del mes de Junio, el mes de los espirituales frutos, el de las tiernas plegarias, el mes del Divino Corazón!

Y qué soberbia corona la que dedica todos los años el pueblo de Ciudadela al dulce Rey de los corazones el primer domingo de Julio!

Con la de este año son ya 27 veces que nuestro Centro local de la Píisima Alianza ha promovido y organizado la celebración de los cultos Eucarísticos del mes de Junio y la solemnísimas *Fiesta del Apostolado*.

Nó en forma de amplia reseña, y sí únicamente en calidad de lijeros apuntes, vamos a insertar en las columnas de EL PROPAGADOR las notas que resumimos a

continuación y que se refieren en primer término, a los devotos ejercicios del

més de Junio,

que se verificaron con verdadera *solemnidad*, ajustadamente al anuncio-programa que se publicó en este mismo periódico correspondiente al día 28 de Mayo último, y adaptándose cumplidamente el orden y conjunto de los cultos diarios, a las prescripciones señaladas para el logro de las Indulgencias, gracias y privilegios extraordinarios, que la Santa Sede ha concedido a la tan recomendada obra del gran *més misión*.

De los treinticinco sermones que se pronunciaron en la Iglesia de San Agustín desde el 1 de Junio hasta el 7 de Julio, catorce de ellos fueron predicados por Iltes. Sres. Capitulares de esta Santa Catedral; ocho más, corrieron a cargo de otros Rdos. Sres. Sacerdotes de esta ciudad, y en los restantes fué orador el Fraile Capuchino Rdo. Padre Gabriel de Tarragona. Dichos sermones versaron sobre puntos fundamentales de la Fé y la moral Evangélicas, Sagrada Eucaristía, culto y excelencias del Corazón de Jesús y Apostolado de la Oración.

Durante la hora vespertina de Exposición Eucarística, en que tenía lugar el sermón y se practicaban otros actos piadosos adecuados al caso, dieron constantemente guardia de Honor a Jesús Sacramentado, los turnos de adoración postrados ante la Hostia Sacratísima y compuestos de dos señores sacerdotes, dos caballeros seglares, cuatro señoras y dos tiernas niñas.

Las piezas de música y canto, preparadas y dirigidas por el bien conocido y no menos reputado maestro Rdo. D. José Sintés, Pbro., tuvieron excelente interpretación por parte de la *Schola Cantorum* del Seminario y de la

Capilla de la Catedral; notándose no pocas veces, que los fieles asistentes tomaban parte en el canto de estrofas y letrillas, haciéndolo a diario en los actos de Exposición y Reserva del Santísimo Sacramento.

El número de Sagradas Formas administradas en la referida Iglesia durante el mes de Junio, según recuento exacto, es de *siete mil quinientas treintiuna*, que unidas a las que se distribuieron hasta la mañana del día 7 de Julio, dan la suma total de *nueve mil trescientas treinticuatro* Comuniones Sacramentales.

No es fácil dar la cifra, ni siquiera aproximada, de los actos de asistencia a las funciones del bendito más del Sagrado Corazón. Sin embargo, teniendo a la vista la suma de hojas piadosas distribuidas entre los concurrentes, podemos asegurar que el número total de asistencias no bajó de *veinticuatro mil*.

Y sólo Dios sabe, y los angeles mensajeros de la oración podrían contarlo, el sinnúmero de plegarias, ofrendas del alma y votos fervorosos que han subido hasta el trono de las misericordias infinitas del Sagrado Corazón, las necesidades espirituales y temporales que se le han encomendado, los múltiples y variadísimos asuntos e intenciones generales y particulares que han ido a refugiarse al amparo de su Amor Omnipotente...

Es fuerza que señalemos en párrafo aparte, la nota preferente de honor que corresponde al día de la

Fiesta del Corazón de Jesús,

que celebra la Iglesia universal el viénes inmediato después de la Octava del Santísimo *Corpus Christi*, y que este año fué el día 7 de Junio, primer viénes del mes. Ocurría la circunstancia de haber caído enferma pocos

días antes, y hallarse en estado que inspiraba seria ansiedad la Sra. Presidenta de la Junta de Celadoras, por cuya mejoría y pleno restablecimiento se anunció y fué recomendada una intención particular unida a las generales y especiales de tan memorable día. El Corazón de Jesús oyó benignamente las preces de sus devotos: iniciándose desde entonces los síntomas de crisis favorable en la enferma, la que poco después entró en franca convalecencia y goza hoy, gracias al Divino Corazón, de normal y satisfactoria salud.

Estuvo concurridísima aquel día la Misa de Comunión general Reparadora, amenizada con el canto de piadosos motetes; como fué también extraordinaria la asistencia de fieles a los cultos Eucarísticos de la noche, en que se recitó en alta voz por los concurrentes el Acto de Consagración al Deífico Corazón, seguido del rezo de las letanías aprobadas por León XIII y prescritas por Pio X para ganar las Indulgencias vinculadas a la función que se estaba celebrando, y que terminó con la Bendición dada con el Santísimo Sacramento.

Otra jornada digna de mención fué la del último domingo de Julio, día 30, el designado para lucrar la Indulgencia del

Jubileo del Sagrado Corazón

y que conincidió en esta ciudad con la denominada *Fiesta de la Realeza* del mismo Corazón adorable, tan propia de las Familias que le están consagradas y le tienen *entronizado* en sus hogares. La tan simpática Fiesta se celebró con muy concurrida Misa de Comunión y solemne Oficio con sermón, viéndose comprobado en ambos actos el hecho de la excelente y entusiasta acogida que

tuvo en Ciudadela y que va despertando en otras poblaciones de la Isla, la obra apostólica de la *Entronización*, que se propaga con admirable rapidez y con abundancia de bendiciones del cielo en todos los países del mundo católico, y ha merecido altos elogios y encarecida recomendación de parte del Papa reinante Benedicto XV.

- Y por lo que respecta a la gracia del Jubileo, cábenos el consuelo de poder afirmar que desde la vispera anterior hasta bien entrada la noche del domingo, hacíase ostensible la verdad de que en la Iglesia de San Agustín *había Jubileo*. Obsérvase de año en año muy notable aumento de personas devotas que en tal día frecuentan las visitas en dicha Iglesia; y por haber sido esta vez tan numerosa y no interrumpida la afluencia de fieles, alimentamos la dulce esperanza de que fué excepcionalmente rica y copiosa la recolección de tesoros espirituales en provecho de los vivos y en sufragio por los difuntos.

Réstanos ahora dedicar unas líneas al asunto indicado en el epígrafe que encabeza el presente escrito: «la suntuosa ofrenda de Ciudadela al Sagrado Corazón», o sea, la grandiosa

Fiesta del primer domingo de Julio,

resonante epílogo de los cultos Eucarísticos del pasado Junio, rendido vasallaje del pueblo ciudadelano al Santísimo Corazón de Jesús, humilde y confiada plegaria por la cesación de la guerra, espléndida manifestación de fé católica y de ferviente amor al Rey Divino de los corazones.

- Y aquí prescindimos de extendernos en consideraciones, nos abstenemos de hacer comentarios y nos limitaremos a consignar unos pocos datos, de sí harto elocuentes, y en primer término

La Comunión general. Celebró la Misa, como acostumbraba todos los años, el Excmo. Sr. Obispo Diocesano, hallándose rebosante de fieles el templo de San Agustín. Ayudado del M. I. Dr. Tudurí, Dignidad de Maestrescuela, procedió S. E. Ilma. al acto enternecedor de administrar el Pan de vida a la ingente multitud, de todas clases y condiciones, que había acudido al divinal Convite. Fué esta una de las pocas veces que ha podido saberse el número exacto de Sagradas Formas distribuidas en la Misa de Comunión: suman *mil ciento sesenticuatro*, que unidas a las que se administraron en la misma Iglesia antes y después de la Comunión general, y a las que se distribuyeron aquel día en las demás Iglesias de la ciudad, según cálculo publicado por el Boletín Eclesiástico de esta Diócesis, resultan más de *dos mil* las Comuniones habidas en Ciudadela con ocasión de la Fiesta del Apostolado...

A las 10 y media tuvo lugar el solemne Oficio de *La Misa mayor*. Fué celebrante el M. I. Dr. D. Sebastian Juan, Dignidad de Arcipreste. La Capilla de música de la Catedral interpretó magistralmente una de las mejores partituras de su escogido repertorio. El P. Capuchino F. Gabriel de Tarragona predicó un sermón entusiasta y adecuado a las circunstancias. El templo de San Agustín, profusamente iluminado y vistiendo sus más ricas galas, veíase atestado de fieles. La Sacratísima Hostia, el Corazón Eucarístico de Jesús, recibía el homenaje de adoración y las súplicas de todo un pueblo: era la ofrenda de amor y reparación y la colectiva plegaria que le rendía Ciudadela, acudiendo a Él como a refugio supremo en las actuales luctuosísimas contingencias del mundo, y renovaba el pacto de Alianza median-

te el Acto de Consagración y ensalzaba sus triunfos entonando el delicioso *Corazón Santo, Tú reinas ya...*

Corona final y relieve primoroso de la augusta solemnidad fué, como todos los años la tan renombrada *Procesión Eucarística*. Mucho hubimos de sentir la indisposición, si bien pasajera, que le sobrevino a nuestro amadísimo Sr. Obispo, impidiéndole de asistir y llevar la Sagrada Custodia en el curso de la triunfal *Procesión*. Nos consta que no menos lo sintió el Rdmo. Prelado, quien deseaba vivamente y tenía propuesto Oñciar de Pontifical, lo mismo que en los años anteriores.

La *Procesión* salió de la Iglesia de San Agustín a las 6 y media de la tarde, siguiendo la carrera anunciada en el programa, estando las calles artísticamente engalanadas, y tapizado el suelo de verde y aromoso follaje. Ofició el M. I. Sr. Arcipreste, llevando bajo Palio y con el ceremonial propio de las grandes solemnidades Eucarísticas, la Hostia adorable de nuestros altares, precedida de larguissimas filas de socios del Apostolado y amantes del Corazón de Jesús, que con cirios encendidos y puestas sobre el pecho las insignias de la Asociación, abrían paso a la soberana Magestad del Rey del Amor. Entre las dieciseis banderas que figuraban en tan brillante manifestación religiosa, destacábase el Pendón principal llevado por manos del jóven y noble señor don José de Vigo, acompañándole como cordonistas los distinguidos señores D. Faustino de Olives y D. Carlos de Olivar. El M. Iltre. Ayuntamiento presidido por su digno Alcalde el Excmo. Sr. Conde de Torre-Saura ocupaba su puesto de distinción detrás del Palio, como representante oficial autorizado del pueblo ciudadelano. Los acordes musicales, el canto de himnos y letrillas, las

lluvias de flores y las nubes de incienso, armonizando en maravilloso concierto con la voz alegre de las campanas, formaban en conjunto un cuadro conmovedor y de indescriptible grandeza; sobre todo en el centro de la plaza del Borne, donde se cantó el tan celebrado Himno Eucarístico, recitándose acto seguido la *Oración por la paz*.....

Sabemos que un espectador, que observaba atentamente el paso de la Procesión, pudo contar hasta más de novecientos asistentes que formaban en las filas de la misma, sin incluir en la cuenta, por supuesto, la que nosotros llamaríamos *legión de gala y honor*, el grupo numerosísimo de señoras que, siguiendo en pód, tenían participación espléndida en la pública y monumental ofrenda del pueblo de Ciudadela al Divino Corazón.

Al poner fin a estas líneas, elevamos nuestras súplicas al dulcísimo Corazón de Jesús, rogándole que acepte benignamente el homenaje de piedad que acaba de rendirle este pueblo; que bendiga y haga prosperar la suerte y los destinos de Ciudadela, preservando a sus habitantes de sucesos calamitosos y de todo mal... Y que extienda y consolide, aquí y en toda la isla y en el mundo entero, su Reinado y su Amor...



MONUMENTO NACIONAL AL SAGRADO CORAZÓN

CNCABEZADA con este mismo epígrafe, y firmada por las Sras. Presidenta y Tesorera del Secretariado Central de *Entronización*, hemos recibido la bellísima y entusiasta Circular que a continuación publicamos. Dice así:

«Hace escasamente dos años que el Secretariado Central de Entronización solicitó el valiosísimo concurso de los Secretariados Diocesanos, Centros, Comunidades, etc., etc., para elevar un trono a Jesús en el centro de España. No fueron menester argumentos de persuasión; la belleza de la idea cautivó los corazones; una vez más el Sagrado Corazón fué el Divino Seductor de las almas, y los felices seducidos, los apóstoles, surgieron por doquiera.

»Su labor fué intensa, arrolladora, y, en consecuencia, no podía ser infecunda; firmas y limosnas afluían por millares al Centro de Madrid. Y ahora que el proyecto será en breve dicha realidad, queremos, en nombre de este Centro, de España y del Sagrado Corazón, agradecer a ustedes su entusiasta y decidida cooperación. Su bondad y su bien probado celo nos animan a hacerles un nuevo y último llamamiento, a pedirles un postrer esfuerzo en la recaudación.

»Una limosna para el Mendigo de amor, para el Divino desterrado de tantas naciones; el que nos da y conserva la paz, y con ella los bienes de la tierra, bien merece un sacrificio de nuestra parte, aunque sea pequeño; hagámosle gustosos por quien nos da todo, dándose a sí mismo.

»En este año, en el mes de Octubre (ya se fijará oportunamente la fecha), se inaugurará el grandioso Monumento; mientras las naciones, olvidadas de Dios, se desgarran y aniquilan levantando monumentos de odio, España entona el Hosanna de amor. Llega la hora del triunfo; Cristo reinará porque lo ha prometido. «Reinará, dice el Ilmo. Sr. Obispo de Vitoria, por la devoción de los españoles en España toda, haciendo verdaderas las palabras de aquel poeta catalán, quizá el mayor que se ha conocido, Jacinto Verdaguer: «Reina su Corazón en todo el mundo, pero su trono será España.» ¡Ya empieza a reinar por su propia voluntad! Justo es que nosotros recibamos el aceto de su Entronización en España, con una verdadera y grande explosión de entusiasmo. Cuando en la memorable fecha del Congreso Eucarístico, Jesús Sacramentado entró en el Palacio Real, allí, en el salón del trono, se consagró España entera al Sagrado Corazón; desde entonces, palpablemente, co-

menzó a caer una lluvia de gracias y bendiciones sobre esta patria querida; justo es que demostremos nuestra gratitud aclamándole y proclamándole Rey de reyes y Señor de los que dominan, en ese trono que ricos y pobres le hemos levantado en el centro de España.

»Pues bien; a esto responde el Monumento; es la aclamación del pueblo español. Y cuando el día ya próximo de la inauguración, recordando el grandioso homenaje del Congreso Eucarístico, España acuda al Cerro de los Angeles para entronizar en su mismo centro y corazón a Cristo Rey, entonces expresarán una dichosa realidad las palabras inscritas al pie de la gigantesca imagen del Sagrado Corazón:

«¡Reino en España!»

La Presidenta,

DUQUESA DE LA CONQUISTA.

La Tesorera,

M.^a TERESA ALVAREZ DE
KINDELAN.»

Hacemos nuestras en todas

sus partes las enardecedoras frases de la precedente Circular y las transmitimos a nuestros lectores y amigos, no sin rogarles que fijen la atención sobre el último llamamiento del «Secretariado Central» suplicando *una limosna para el Mendigo de amor.*

La próxima inauguración del grandioso Monumento debe ser motivo de inefable consuelo y de altas esperanzas para los españoles todos, especialmente para los que han cooperado con sus donativos a la erección del mismo, entre los cuales se cuentan muchísimos menorquines, y en particular, nuestro Centro del Apostolado, cuyo nombre figura grabado en una de las piedras del artístico Monumento.

De hoy, pues, en adelante, y cada día con fervor creciente, debemos clamar y repetir: ¡Corazón Santo, Tú reinas ya! ¡Tú nuestro Rey, amor y encanto, siempre serás!



APOSTOLADO DE LA ORACION

INTENCION GENERAL PARA EL MES DE AGOSTO DE 1918

La conversión del Japón.

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima os

ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en particular para que el Japón se convierta a la verdadera religión.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Con oraciones y aun obras cooperar a la conversión del Japón.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Agosto de 1918, y días en que los Celadores y Celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, comulgando reunidos.

Día 4, Santo Domingo de Guzmán.

» 31, Santa Juana Francisca de Chantal.

CENTRO LOCAL DE CIUDADELA

Recomendaciones señaladas para el mes de Agosto de 1918.

- 1.ª Por la pronta terminación de la guerra.
- 2.ª Para que el Señor preserve a España del azote de la guerra, y la salve de las tramas revolucionarias.
- 3.ª Los coros de la Guardia de Honor del Sagrado Corazón de Jesús.
- 4.ª La asistencia a los divinos Oficios en los días festivos.
- 5.ª Las necesidades especiales de Menorca.
- 6.ª Varias necesidades particulares, y acción de gracias al Corazón de Jesús y a Ntra. Sra. del Sagrado Corazón por favores alcanzados.

R. I. P.

Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios especialmente por el alma de D.ª Juana Quintana Llabrés, Directora de coro que era en la Sección de los Nueve Oficios del Corazón de Jesús, y la de dos asociadas; que fallecieron durante el corriente Julio.

CULTOS RELIGIOSOS

Continúa en la Iglesia de San Agustín la Novena mensual en preparación al primer viénes de Agosto.

Prosigue igualmente la celebración diaria de dos Misas rezadas, a las 5 y media y 7 y media, recitándose la *Oración por la paz*.

El próximo primer viénes, día 2 de Agosto, la Misa de las 5 y media se aplicará en sufragio de la difunta D.ª Francisca Pons Salord, socia del Apostolado que pertenecía a la sección de los Nueve Oficios; y la de las 7 y media, se ofrecerá en acción de gracias por un precioso favor alcanzado del Corazón

de Jesús, y acto seguido se cantará un solemne *Te-Deum*: en ambas Misas se administrará el Pan de los ángeles a los fieles concurrentes que practican la devoción de los nueve primeros viérnes y a los alistados a la Obra de la Comunión Reparadora.

El sábado, día 3, y lo mismo el día 21, la Misa que se dirá, a las 8, en el altar de Ntra. Sra. del Sagrado Corazon, se ofrecerá por los fines de la Liga antimasonica.

El domingo dia 4, será a las 7 y media la Misa de Comunión general propia de los primeros domingos de més, aplicándose por el alma de la difunta D.^a Juana Quintana Llabrés, Directora de coro que era en la sección de los Nueve Oficios del Sagrado Corazón. Los socios del Apostolado, asistiendo a la Comunión general, pueden ganar Indulgencia Plenaria aplicable a las almas del Purgatorio. Terminada la Misa, se recitará el Oficio Parvo del Corazón de Jesús.

En este mismo domingo tendrá lugar la práctica del «Dia de retiro». A las 10, Misa rezada, que se aplicará en sufragio del alma de D.^a Catalina Villalonga Medina, que pertenecía a la sección de los Nueve Oficios; y a continuación habrá la correspondiente Plática. Por la tarde, empezando a las 4 y media, Via-Crucis y acto seguido la Conferencia espiritual. El último acto, que será a las 8, consistirá en rezo del Santo Rosario, *Corona de Oro* de los Sagrados Corazones, breve Exhortación y *aceptación de la muerte*.

El lunes siguiente, dia 5, se dirán dos Misas rezadas en sufragio de los fieles difuntos, una a continuación de la otra, empezando a las 6 y media.

El dia 21, al igual que el día 4, por ser ámbos de Patrono de més para Celadores y Celadoras, unos y otras, comulgando reunidos pueden ganar Indulgencia Plenaria, aplicable a las almas del Purgatorio.

El día 25, a las 7, Misa rezada en el altar del Santo Niño Jesús de Praga.

El día 29 empieza la Novena mensual en preparación al primer viérnes de Septiembre.

Todos los viérnes por la tarde se practica en la Iglesia de San Agustín el devotísimo ejercicio del Via Crucis, aplicándose por los fines de la Liga antimasonica.

A. M. D. G.

